

・ ・ 夏 ・ ・

蝉がいっぱい鳴っていたよ。

虫取り網と虫かごを持って、探検遊びをしたよ。

夏の途中になると、蝉の鳴き声が違ってきたよ。

いろいろな種類の蝉が居ることを知ったよ。図鑑で調べてみたよ。

果物の木が、春に見た時と違うよ。花がなくなって何だか小さな実が出来ていたよ。

果物の実が大きく育ってきているのを発見。

いろいろな果物を見に行くと、いろいろに変化していたね。

「栗の青いイガイガ」が落ちているよ。台風の風のいたずらだって。

「とちの実」見つけたよ。栗に似ているけど違うんだよ。

・ ・ 秋 ・ ・

今度は、バツタ探し……。果物が色づいているよ。

柿がいっぱい。「柿もぎ」して、お土産にしたね。

ちょっといたずら！栗の木をゆすぶってみたよ。

栗のイガイガが落ちて来て、栗がお顔を出してくれたよ。

収穫した果物は、皆でお料理をしたり、お土産にしているんだって。

裏山は紅葉がいっぱい。

こんな素敵なところで遊べるなんて幸せ。

朝陽と紅葉。夕陽と紅葉。大人も子どもも本当に癒される空間……。

きれいな色の落ち葉がいっぱい。

小さいサイズの葉っぱ・大きい葉っぱ

黄色・赤色の水玉模様もあるよ。

・ ・ 冬 ・ ・

葉っぱが落ち、暖かい日差しが差し込む裏山

追いかけてっこをして遊ぶと楽しいね。

霜柱がいっぱいの裏山と畑。踏むとサクサク音がするよ。

雪が降ると最高！雪合戦にそり遊び……。

広大な畑を駆けずり回り、寝っ転がり、大きな雪だるま作り。

♪雪やこんこ♪の歌詞にあるように、枯れ木残らず花が咲くよ。

グループ園のお友達・先生達！ よっておいで……！

自然はぼくらの先生だ！ 自然は僕らの友達だ！

柿の実の裏山は

子ども達も先生達も、目を輝かせて遊ぶところ





柿の実学園グループでは、楽しいイベント等…
ご招待しあって、楽しめます。



はじめの一步保育園より音楽会のご案内が・・・

『みなさんこんにちは、5月16日(水)に、ウクレしくまさんをお招きしてお友達音楽コンサートを開きます。柿の実教育グループのお友達も遊びに来てね。』

そんな、ご案内

つくしんぼ保育園・あかとんぼ保育園・くりの実保育園・
フレンドサークルの親子・近隣の小さなお友達が集まって来ました。
歌の「みさおねえさん」のきれいな歌声とウクレしくまさんが織りなす
「ハワイアン童謡」を楽しみました。

つくしんぼ保育園より、音楽会のご案内が・・・

『昭和音楽大学の方をお招きして、弦楽四重奏・オペラの歌声コンサートを行います。

聴きに来ませんか・・・。』そんなお誘いに、

柿の実幼稚園のバスが、いろいろな保育園に子ども達を迎えに来てくれ、
はじめの一步保育園・くりの実保育園・どんぐり保育園・あかとんぼ保育園の
お友達が、いつもとは違う楽器の音色を聴いたり、楽しんだり、
お兄さん・お姉さんの歌声に魅了していました。

玉川中央幼稚園より、移動動物園のご案内が・・・

『玉川中央幼稚園のお庭に動物さんたちが来ます。

遊びに来ませんか?』そんなお誘いに、

はじめの一步保育園とつくしんぼ保育園の5歳児のお友達が
幼稚園バスに乗って、移動動物園体験に出発!
キャベツや人参・リンゴを山羊さんや羊さんが食べてくれたね。
モルモットやひよこを抱っこしたよ。ポニーにも乗ったよ。

柿の実幼稚園のホールに集まれ! 観劇会があるよ・・・

柿の実幼稚園の卒園児のママさんが、毎年、観劇会を開催して下さいます。
シナリオ・人形・背景等全てがオリジナル・手作りなのです。
本格的な舞台を繰り広げて下さいます。
2日間に渡り、一日2回公演
保護者も観られるように再演もして下さいます。
毎年、幼稚園のお友達も保育園のお友達も楽しみ。
先生達も楽しみにしています。

また、父母の会のもりうたサークルのお母さんたちの
定期的なここに集会に、保育園のお友だちもお誘いをいただき
幼稚園のお友だちと一緒に歌って踊って楽しめます。



• 温水プールに入るよ！ 一緒に入らない？ •

先生とお友達と
楽しいね！

はじめの一步保育園のお友達が、
柿の実幼稚園の温水プールに入って楽しむ日があります。
お誘いすると、あかとんぼ保育園の幼児のお友達が
遊びに来てくれました。
一緒にプール遊び。
職員の目も増えるので、安心！



• 柿の実学園の畑にお野菜が •

柿の実学園のあちらこちらの畑に、それぞれの時期になると、
種や苗が植えられ、見事な野菜畑になります。
柿の実幼稚園のお友達や
グループ園のお友達、収穫においでと、お誘いがあります・・・



保育園の年長児のお友だちは、幼稚園の畑の一角を借りて
5月頃、いちから畑作りをしました。
シャベルで土掘りをして、振るいにかけて、
柔らかい土を作って、自分たちの手で種を植えます。
野菜ができるまでの工程を、子どもたち自身が行うことで
育てる難しさ、実る喜び、収穫の達成感
そして、自分達で調理して食すことで感謝する。
食育食農から大切な学びの体験をしています。



• 四季折々の野菜の収穫 •

6月

自分の手で、もぐらさんの手になって、土を掘り、じゃがいもを見つけました。
コロコロ、大きいお芋・小さいお芋が出てきたね。
釜戸に薪で火をおこし、セイロで蒸して、ほかほかジャガイモ、召し上がれ！
3月になったら、種イモを植えようね。そしてまた6月にお芋掘り・・・
別の畑ではサツマイモの苗を植えました。10月収穫まで大きく育ててね！

土の中から
お芋さんが
でてきたね！



11月

うんとこしょ、どっこいしょと、芋つるを引っ張って、芋掘りの準備
大きなお芋が出てきた時は大歓声。あれ！小さなお芋ばかりの時も
でも、大丈夫。みんなで、わけっこ・わけっこ・・・。

芋つるで、電車ごっこや縄跳び遊び。

茎をくるくる巻いて、乾燥させて、クリスマスリース作り。

お芋は、蒸かし芋もいいね。焼き芋もいいね。スイートポテト作りもいいね。

また、6月になったら、苗を植えて、育てようね。



12月

9月に赤い小さな種を植えたら、芽が出て、どんどん葉っぱが大きくなっていくよ。

大根の葉っぱは、栄養たっぷり・・・。

白い細いものが出来てきたよ。太くなってきたよ。僕の足より太くなってきたよ。

広い畑で大根掘り。大根の葉っぱに体が埋もれてしまうこともあるよ。

乳児のお友達は自分で持てる大きさの大根。幼児のお友達は太いのを探したね。

0歳児、1歳児のお友達は、まだ幼稚園バスには乗れないので、

幼児組のお友達がいっぱい掘って、「お土産だよ」と持って帰ったよ。



おもちつきをしま〜す！遊びに来て下さ〜い！

つくしんぼ保育園のお友達が遊びに来てくれました。

おすもうさんも遊びに来てくれました。

お庭に、臼と杵と釜戸とセイロが設置されています。

もち米を蒸して、ちょっと試食。

このご飯がお餅になるんだね。

ぺったんぺったんと

自分の手でもち米を搗いて、

お餅つき。

小さい臼も、杵もあるので、

0歳児さんも、「ぺったんぺったん」できたね。

お正月にかざる「鏡餅」も作ってくれたね。

搗きたてのおもちも、最高！すごく美味しいね。



みんなみんな集まれー 自然のお宝いっぱいだ！！
柿の実幼稚園の裏山
柿の実自然探検村・夢の森自然探検村



柿の実幼稚園、夢の森幼稚園の敷地に、山そのものを自然そのままの形を活かし子どもたちが様々な体験ができる遊び場になっています。
風が木々が自然の楽しさを教えてくれます。語りかけてきます。
地面から、たけのこや、木々が顔出して、楽しさを教えてくれます。
色々な虫たちが命の育みなど学びを提供してくれます。



柿の実幼稚園の裏山、夢の森幼稚園の自然探検村、そして新しく柿の実幼稚園の竹やぶにも新たな環境が誕生しました。

幼稚園・保育園の子どもたちが
柿の実学園の大自然の環境で多くを体験し学びます。



「森の博士」のような男の先生が、
森のこと、木や葉っぱや虫さんのことを色々教えてくれます。
野草を調理したり、お茶を作って飲んだり
大人でも経験したことのない経験を通じて
子ども達もいつのまにか「森の博士」に・・・



平成31年1月に柿の実の裏山のお隣にもついに「柿の実自然探検村」ができました。
そこは、竹が密集して、中に入って遊ぶにはちょっと無理。でも遊び場になると楽しい探検村になる。そんな思いをもった学園長先生は、「柿の実自然探検村」を手作りすることにしました。園長先生が中心になって、男の先生や女の先生も、竹切りに励み、枯れ枝処理に励み、木道を作り、休憩できる場所をつくりました。

幼稚園の子どもたちも保育園の子どもたちもここでしっかり遊び、自然体験します。

その喜びの姿をヒントに遊び場の構想を広げました。

自然は生きています。完成ではありません。

これからも手を加えながら、自然と共に、楽しい遊び場になっていくことでしょう。

